
 

 

AG Wasser, 14.7.16 
Beginn: 16-17.30 Uhr 
Ergebnisprotokoll 
 
 
Teilnehmer: 
Herr Kunert, Frau Henke (Schloss Kummerow), Herr Dorn (Malchin), Frau Ebeling (RUN),  
Herr Bremer (Wasserfreizeit, Frau Spirandelli (Moorbauer), Herr Techow (MVVG), Herr 
Seideman (Müritz-Fischer),  
Frau Groh (Tourismuskoordinator) 
 
Im Ergebnis der Auftaktveranstaltung und der Vorgespräche ergeben sich folgende sieben 
Themen, die in der Arbeitsgruppe Wasser bearbeitet werden. 
 
 
Bootsverkehr über den See 
 
Ist:  
- bisher Fahrgastschifffahrt 
- kein Stop der Fahrgastschifffahrt in den Kummerower Häfen (nur mit Bestellung) 
 
Soll:  
- Bootsverbindung zwischen 6 Häfen: Malchin, Salem, Neukalen, Verchen, Gravelotte, 

Kummerow (Sommersdorf sofern Anlegemöglichkeit) 
- Ziel: „shuttle“ über den See (ohne Gastronomie) 
 
Zu klären: 
- Können die 6 Häfen kontinuierlich angesteuert werden (Probefahrt: geplant im 

Juli/August) 
 
- Zeiten von Hafen zu Hafen 
 
- Anforderungen an das Boot (Bundeswasserstraße) 

- Schiffsgröße: ca. 50  
- Gründen einer eigenen Gesellschaft oder privater Betrieb 
- Art des Bootes: Solar, Elektro, Diesel,...: Diskutieren nach „Probefahrt“ über den 

See mit Herrn Zopf 
- Finanzierungsideen: Fördertopf suchen, Beteiligung einer Bank prüfen, gewisse 

Vorfinanzierung durch Herrn Kunert denkbar 
- Recherche: Warum sind die bisherigen Schiffsverbindungen „eingegangen“ 
- Techow: Hinweis auf die Fähre zwischen Peenemünde und Kröslin für 75 

Personen, Länge ca. 15 m 
 
- Anforderungen an den Kapitän 

- Kapitänspatent 
- Prüfen einer möglichen Förderung für die Anfangsjahre des Kapitäns  

 
--> Termin mit einem Mitarbeiter WSV, WSA 
 
- betriebswirtschaftliche Betrachtung, nach Probefahrt (evtl. weniger Häfen) 
 
 



 

 

 
Förderung: 
- für strukturschwache Gebiete, max. 200.000 Euro:  
- to do Herr Dorn: Förderprogramm  
 
 
Dauerhafte Fährverbindung Aalbude 
 
Ist: 
- Fähre ist vorhanden 
- Betrieb von 15. Mai bis Mitte Oktober 
- ein Ersatzkapitän 
- Fährmann: 900 Überstunden pro Jahr  
- Übergabe ist laut WSA mit 180? Tagen Doppelfahrt nur möglich 
- Kosten für MVVG, Landkreis, Gemeinde Verchen 
- Plan MVVG: Einarbeiten/Ausbilden von 3 weiteren Kollegen, die dann abwechselnd 3 

Wochen Bus und eine Woche Fähre fahren 
- Einsatz nach Mitte Oktober auf Anfrage 
- MVVG plant Fähre umzustellen auf Elektro (wegen Lärm- und Naturschutz) mit 

Förderung im Rahmen von Ersatzinvestitonen 
 
Soll: 
- Verlängerung von Ostern bis Ende Oktober (Nach den Herbstferien in allen 

Bundesländern) 
- Alternative 

- Kostenunabhängigkeit durch Einsetzen einer z.B. handbetriebene Fähre 
- Drastische Reduzierung der Personalkosten, da ohne Qualifikation gefahren 

werden kann 
 
Zu klären: 
- Verlängerung der Fährzeiten bis Ende Oktober: nicht wahrscheinlich 
- zur Alternative: 

- Kosten einer handbetrieben Kettenfähre prüfen 
- (Kettenfähre gab es schon mal, vor 20 Jahren) 

 
to do Groh: Anfrage WSA Herrn Nietsch 
 
 
Fähre Moorbauer 
 
Ist: 
derzeit gibt es ein Boot, das zum Übersetzen genutzt wird  
es gibt keinen Kapitän 
der Weg nach Leuschentin darf mit Konsens des Umweltamtes betreten werden und 
Fahrräder dürfen geschoben werden 
 
Soll: 
Zu klären: 
- kommunaler Betrieb einer handbetriebenen Fähre 
- Kauf/Bau einer neuen Fähre, handbetrieben 
 
 



 

 

Herr Dorn/ Frau Groh 
- welches System könnte geeignet sein, Gewässertiefe, technische Details, etc. 
- Prüfen der Fördermöglichkeiten 
__ 
 
Strandqualität, v.a. Salem 
als einziger See-Strand am Westufer des Sees. 
 
Ist:  
- Strand wurde schmaler von 2005 ca. 25 m auf ca. 12 m jetzt 
- das Schilf wächst sehr stark, Sand wird abgetragen 
- Strand nicht gepflegt, keine Spielgeräte da, keine Bänke, Papierkörbe 
- Strandsanierung kostet ca. 30.000 Euro 
 
Soll: 
- Verbreitern des Strandes (Schilfbeseitigung) 
- Pflege des Strandes, kontinuierlich 
 
zu klären: 
Förderung möglich, wenn Kommune Träger ist (Förderung 67 %)  
Besprechen mit Kolpinhaus, Herrn Vollmer und Weiteren, die ein Interesse haben 
könnten, zur Übernahmen der 33 % (Frau Groh) 
 
 
Fischereigelände Salem 
Herr Seidemann stellt die Pläne der Müritz-Fischer in Salem vor (Wasserwanderrastplatz, 
Angelangebote, Gastronomie,...) 
 
___ 
 
weitere Themen für das nächste Treffen 
 
- Wasserfreizeitangebote 
- Hafenmeister 
 
 
nächstes Treffen: 25.8.16 um 15 Uhr, Schloss Kummerow 
 


